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Prefeitura inicia construção do 
novo prédio do Cemip/Senai

Prefeitura discute novo 
projeto habitacional
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Pedra fundamental foi lançada na manhã desta quinta-feira

Ajudante fica gravemente ferido depois 
de moto chocar-se contra um trator
De acordo com a família da vítima, o trator cruzava a estrada municipal Luiz Alcalá numa 
curva, à noite, com os faróis apagados; Polícia Civil está instaurando inquérito | Página 3

Na tarde desta 
quinta-feira (21) o 
prefeito Dr. Antônio 

Cássio Habice Prado (Dr. 
Cássio/PL) esteve na 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, acompanhado 
do secretário-chefe 
de Gabinete e prefeito 
eleito Célio Peixoto; do 
secretário de Serviços 
Públicos e vice-prefeito 
eleito Lucas Rodrigues; 
e do superintendente do 

SAAE, Gustavo Interlick. 
Eles apresentaram um 
novo pedido de habitação 
em parceria com a CDHU. 
A Prefeitura ofereceu uma 
área localizada no bairro 
Altos do Jequitibá para 
o desenvolvimento do 
novo projeto habitacional. 
A documentação foi 
apresentada e ficou 
marcada uma nova reunião 
no início de 2025 para dar 
continuidade à discussão 
do novo projeto.

O prefeito Antônio 
Cássio Habice Prado 
(Dr. Cássio/PL) e 

equipe lançaram na manhã 
desta quinta-feira (21) 
a pedra fundamental do 
novo prédio do Centro 
Municipal de Iniciação 
Profissional Roberto 
Moreau. Ele já começou 
a ser construído numa 
área de 12.500 metros 
quadrados no Jardim Porto 
City, próximo ao estádio 
municipal Ernesto Rocco. 
Em suas novas instalações, 
o Cemip/Senai triplicará o 
número de beneficiados, 
passando a qualificar 
profissionalmente 4 mil 
pessoas por ano. “É mais 
um passo importante 

para o desenvolvimento 
profissional em nossa 
cidade”, disse o prefeito. 
“Com o constante 
crescimento empresarial 
e a chegada de novas 
indústrias, investir na 
capacitação da nossa 
mão de obra é essencial.” 
O prédio terá mais de 4 
mil metros quadrados de 
área construída, com 20 
salas de aula, laboratório 
de informática e espaço 
dedicado aos cursos 
de usinagem, solda, 
mecatrônica, elétrica 
e injetora de plástico 
entre outros. O novo 
Cemip/Senai também 
terá refeitório e quadra 
esportiva | Página 5
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Instituto Nacional de Cardiologia

Reinaldo Crocco Júnior

Colunistas
22 de novembro de 2024

A foto que ilustra esta ma-
téria mostra o antigo 
caminhão-pipa da Prefei-

tura do Município de Porto Feliz 
no ano de 1948.  Esse caminhão 
era diariamente utilizado para 
molhar as vias públicas da 
região central e também dos 
bairros, notadamente Vila Pro-
gresso e Vila Angélica, numa 
época em que a impermeabiliza-
ção do solo era apenas um sonho 
das autoridades municipais e da 
população. 

O termo “caminhão-pipa” 
surgiu em Portugal, na região 
dos Açores, devido ao fato de 
que a água era transportada em 
tonéis de madeira diretamente 
do Porto de Pipas. Trata-se de 
um veículo equipado com gran-
de tanque que funciona como 
reservatório e que transporta 
líquidos ou materiais pulveru-
lentos, como água, combustível, 
produtos químicos e fertilizan-
tes. 

O caminhão-pipa da foto foi 
adquirido pelo então Prefeito 
Municipal Dr. Lauro Maurino, 
que governou o Município de 
Porto Feliz nos períodos de 1945 
a 1947; de 1948 a 1951 e de 1956 
a 1959. Suas gestões, inobstante 
as enormes dificuldades daquele 
tempo, foram muito produtivas 
e trouxeram uma gama de me-
lhoramentos à cidade, entre os 
quais destacamos a ampliação 
da rede de água e esgoto que 

possibilitou o fornecimento de 
água encanada e tratada para a 
população. 

Além disso Lauro Maurino 
instalou em Porto Feliz a Esta-
ção de Tratamento e Filtragem 
de Água; a Estação de Captação 
de Água junto ao Rio Tietê; a 
Casa da Lavoura; o primeiro 
Centro de Saúde, e o primeiro 
Parque Infantil Municipal. O 
ilustre homem público construiu 
o prédio da Prefeitura Muni-
cipal, inaugurado no dia 6 de 
dezembro de 1959, hoje utilizado 
pela Câmara Municipal de Porto 
Feliz.

Construiu a Avenida Getúlio 
Vargas, a Avenida Monsenhor 
Seckler e a Avenida Armando 
Salles de Oliveira.  No governo 
do Dr. Lauro Maurino foi criado 
o Ginásio Estadual Monsenhor 
Seckler, com o apoio do Rotary 
Clube de Porto Feliz, e, ainda, 
foi criada a Escola Normal Mu-
nicipal de Porto Feliz, no dia 21 
de abril de 1956. 

Em sua homenagem a Escola 
de Samba Mocidade Indepen-
dente de Porto Feliz compôs um 
dos mais belos sambas-enredos 
dos nossos carnavais. O ilustre 
político, inegavelmente um dos 
maiores prefeitos da nossa his-
tória, faleceu nesta cidade no dia 
8 de dezembro de 1967, com ape-
nas 59 anos de idade. Revivendo 
os velhos tempos, é importante 
destacar que o caminhão-pipa 

da foto era dirigido pelo saudo-
so servidor público municipal 
Otávio Brienza, popularmente 
conhecido pelo apelido de Tavi-
co, que tinha a missão diária de 
proceder à umectação das vias 
públicas com o fim de controlar 
a dispersão da tão indesejada 
poeira. 

Todas as tardes, ao final 
da sua jornada de trabalho, o 
saudoso Tavico estacionava o 
caminhão-pipa na garagem da 
Prefeitura e dirigia-se até o 
Bar do Caipira, que existia na 
antiga Praça Newton Prado, 
atual Praça Lauro Maurino, e ali 
tomava, no mínimo, meia dúzia 
da então muito famosa cerveja 
Faixa Azul.

Esses fatos se passaram 
numa época em que a Prefeitura 
Municipal de Porto Feliz enfren-
tava toda sorte de dificuldades 
financeiras e, suas obras públi-
cas, sempre dependiam da in-
discutível habilidade do saudoso 
prefeito Dr. Lauro Maurino 
junto ao Governo do Estado e a 
outras personalidades políticas 
de outrora. 

Velhos tempos de tão belos e 
inesquecíveis dias! Salve Terra 
das Monções / Tua gente varonil 
/ Honrará tuas tradições / E a 
grandeza do Brasil!

Reinaldo Crocco Júnior é 
advogado, escritor, pesquisador e 

colaborador da TRIBUNA

Desde 2006,  sou 
professor de His-
tória na cidade de 

Porto Feliz, e foi nessa 
mesma época que algo em 
mim despertou: o inte-
resse pela história e pela 
tradição do povo negro 
local. Inicialmente, era 
um misto de fascínio pela 
riqueza cultural e pela 
força das narrativas, mas 
logo percebi que havia 
ali algo ainda maior. Era 
uma consciência de que 
valorizar essas histórias é 
fundamental na luta antir-
racista. Como professor de 
História, sempre acreditei 
no poder transformador da 
educação, e sabia que, ao 
trazer essas vozes para a 
sala de aula e para o debate 
público, eu poderia ajudar 
a mudar mentalidades.

Com o tempo, comecei a 
coletar histórias. Algumas 
vinham de entrevistas com 
pessoas que compartilham 
suas vivências; outras sur-
giam de documentos, livros 
e tantas fontes históri-
cas quanto eu conseguia 
acessar. Esse trabalho foi 
ganhando forma e culmi-
nou, entre 2013 e 2014, na 
publicação de uma série de 
artigos no jornal Tribuna 
das Monções. Esses tex-
tos ocupavam uma página 
inteira e, em 2015, foram 
reunidos no livro O Negro 
em Porto Feliz.

O livro, de tiragem pe-
quena, logo se esgotou 
também pelo interesse 
despertado. Tal interesse 
não se limitou a cidade 
de Porto Feliz. Em 2016 o 
livro concorreu e venceu 
o Prêmio Sorocaba de Li-
teratura. Exemplares do 
livro estão em bibliotecas 
públicas, como a de Porto 
Feliz e Sorocaba, e, tam-
bém, em bibliotecas de 
universidades e no acervo 
do Museu Afro-Brasil, em 
São Paulo. 

Acredito que essa re-
cuperação das histórias e 
da cultura africana e afro-
-brasileira tem contribuído 
para reflexões importan-
tes. Um dos efeitos desses 
textos, por exemplo, pode 
ser visto nas peças teatrais 
sobre as Monções (episódio 

da nossa história que re-
trata as expedições fluviais 
do século XVIII, de Porto 
Feliz até Cuiabá), as quais 
tem dado mais visibilidade 
a participação de mulhe-
res, negros e indígenas, 
não apenas como coadju-
vantes na história, mas até 
como protagonistas.

Recentemente, no dia 19 
de novembro, vivi um mo-
mento especial na EMEF 
Coronel Esmédio, onde 
leciono desde 2006. Foi 
a abertura da 1ª Mostra 
Representativa do Projeto 
Gente de Porto, com pai-
néis belíssimos do artista 
Nilson Araújo, destacando 
personalidades negras da 
cidade. Esse projeto foi 
desenvolvido em parceria 
com o professor Tobias 
Donizeti dos Santos e com 
o apoio do diretor Daniel 
Oliveira Piasentin. A aber-
tura da exposição contou 
com a presença do colu-
nista da Tribuna, parceiro 
de página, Dr. Reinaldo 
Crocco Júnior; e do pre-
sidente da União Negra 
Ituana (Unei), Vicente 
Sampaio. Para mim, foi o 
coroamento de quase duas 
décadas de trabalho. Afi-
nal, o que se pode apreciar 
nessa mostra se coaduna 
perfeitamente com os ob-
jetivos que me levaram a 
pesquisar, lá naqueles idos 
de 2006, a história do povo 
negro porto-felicense.

Para o público em ge-
ral, a oportunidade de 
conhecer ou mesmo de 
rever as biografias e per-
sonalidades que contaram 
(e continuam contando) a 
nossa História pelo olhar 
do povo negro.

Espero que, para os 
estudantes, essa mostra 
inspire novos olhares e 
abra caminhos para uma 
educação antirracista. E, 
para todos nós, que seja 
um passo rumo a uma 
sociedade onde as pessoas 
sejam reconhecidas pelo 
que realmente são, e não 
pela cor de sua pele. Não 
custa sonhar.

Carlos Carvalho Cavalheiro 
é professor, mestre em 

educação, escritor, pesquisador 
e colaborador da TRIBUNA

Gente Negra  
de Porto

Carlos Carvalho Cavalheiro

O Velho Caminhão-Pipa

Foto de Adolpho Oscar de Almeida |Acervo de Cláudio Sana

A mortalidade das pessoas 
pretas internadas com 
doença cardiovascular 

no Brasil é maior do que a re-
gistrada entre pessoas brancas. 
A idade média de internação 
dos pretos é dois anos mais bai-
xa do que a dos brancos, o que 
significa que eles ficam doentes 
mais cedo.

Essas são as principais con-
clusões do estudo “Desigual-
dade racial e saúde cardiovas-
cular”, lançado pelo Instituto 
Nacional de Cardiologia (INC), 
do Ministério da Saúde, em 20 
de novembro, Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência Negra.

O Dr. Bernardo Tura, pes-
quisador do Observatório de 
Saúde Cardiovascular do INC, 
responsável direto pelo estudo, 

afirma que a disparidade entre 
pretos e brancos é determinada 
por fatores socioeconômicos, 
uma vez que não há motivos 
biológicos relevantes que jus-
tifiquem as diferenças.

O estudo analisou os dados 
das Autorizações de Interna-
ção Hospitalar por diversas 
doenças cardiovasculares – in-
suficiência cardíaca e doenças 
coronariana, hipertensiva, val-
var, cerebrovascular e reumá-
tica – de 2014 a julho de 2024, 
em todo o território nacional. 
Cabe lembrar que as doenças 
cardiovasculares são a principal 
causa de morte no Brasil.

Em relação à cor de pele, 
nos últimos censos, o IBGE 
trabalha com as seguintes 
classificações: branca, preta, 

amarela, parda e indígena. No 
entanto, os pesquisadores opta-
ram nesse estudo por unificar 
as cores preta e parda como 
preta, seguindo o entendimento 
atual predominante, proposto 
pelos movimentos populares 
antirracistas e os estudiosos 
da área.

O estudo do INC identificou 
que, de 2014 a 2024, a média 
de idade de internação dos 
pacientes brancos com doenças 
cardiovasculares foi de 63 anos 
e a média dos pacientes pretos 
foi de 61 anos. Como a interna-
ção só ocorre quando a doença 
está estabelecida, é correto 
afirmar que os pretos adoecem 
por doenças cardiovasculares, 
em média, dois anos antes que 
os brancos.

Outra conclusão muito im-
portante do estudo é que, de 
2014 a 2024, a mortalidade dos 
pacientes internados por doen-
ça cardiovascular foi de 7,8% 
em brancos e 8,6% em pretos.

Bernardo Tura ressalta que 
a idade é um fator fundamental 
para a morte por doença car-
diovascular: quanto mais velho, 
maior a mortalidade. Como os 
pretos são internados antes 
(mais jovens) que os brancos, o 
lógico seria que a mortalidade 
fosse maior entre os brancos, 
mas é o contrário que ocorre. 
A conclusão é que a disparidade 
na mortalidade entre brancos e 
pretos é ainda maior do que a 
expressa pelos números acima 
(7,8% x 8,6%).

A Dra. Aurora Issa, diretora 

do INC, chama a atenção para 
a falta de estudos sobre a saúde 
cardiovascular da população 
negra.

“Não há praticamente nin-
guém no Brasil pesquisando 
esse tema. Há estudos sobre a 
saúde da população negra em 
geral, mas não especificamente 
sobre a saúde cardiovascular 
desse grupo. Essa nossa ini-
ciativa é muito importante pela 
escassez de dados científicos e 
técnicos nessa área”, afirma 
Aurora Issa.

O Instituto Nacional de Cardiologia 
(INC) é uma instituição vinculada 

ao Ministério da Saúde. É 
o segundo centro que mais 

realiza cirurgias de cardiopatias 
congênitas no Brasil

Brasileiros Pretos Morrem Mais por Doenças 
Cardiovasculares do que Brancos

COMPRADO POR LAURO MAURINO. O velho caminhão-pipa da Prefeitura, conduzido por Tavico, era 
aguardado com ansiedade pelos moradores das muitas ruas de terra de então
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Polícia
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O rapaz literalmente 
deu o boné. Ele saiu 

A equipe da Guarda 
Civil Municipal 
patrulhava o Jar-

dim Santa Terezinha na 
manhã desta quinta-feira 
(21). Por volta das 9h10, 
eles viram um homem 
que caminhava pela rua 
José Oliveira de Souza e 
suspeitaram do compor-
tamento dele.

Ao perceber a presen-
ça da viatura, ele apres-
sou o passo. Os GCMs 
decidiram abordá-lo e 
descobriram que o autô-

nomo Jeferson Alves Ro-
drigues, de 42 anos, era 
procurado pela justiça.

Ele foi condenado com 
base no Código de Trân-
sito Brasileiro por “prati-
car lesão corporal culpo-
sa na direção de veículo 
automotor”. Numa noite 
de agosto de 2019, ele 
dirigia embriagado um 
Ford Ecosport  XLS 1.6.

Na  r ua  Ar is t ides 
Cândido da Silva (Jar-
dim Vante), o Ecosport 
atingiu uma CBX 250 

Twister pilotada por um 
estudante com então 
21 anos. A vítima ficou 
gravemente ferido. En-
tre outras lesões, teve 
fraturas expostas nas 
pernas.

De acordo com o man-
dado de prisão, o réu foi 
condenado a dois anos, 
oito meses e vinte dias 
de reclusão em regime 
inicial semiaberto. O pro-
cesso transitou em julga-
do — ou seja, a sentença 
é definitiva. 

U
m ajudante 
de  38  anos 
ficou grave-
mente ferido 
na noite desta 

terça-feira (19). Ele pilo-
tava uma moto, e ao fazer 
uma curva numa estrada 
municipal deu de cara com 
um trator. Segundo teste-
munhas citadas pela irmã 
da vítima, o trator estava 
com os faróis apagados.

A vítima sofreu feri-
mentos graves. Levada 
pelos bombeiros ao Pron-
to-socorro Municipal, foi 
transferida depois para a 
Santa Casa e submetida a 
cirurgia.

À noite
O acidente ocorreu por 

volta das 19h na estrada 
municipal Luiz Alcalá. Jô-
natas Sadrak dos Santos 
conduzia sua Honda CG 
160 Start 2018 no sentido 
Porto Feliz-Rafard.

Numa curva na altura 
do quilômetro 5 (Bair-
ro Tanquinho), Jônatas 
deparou-se com um trator 
cruzando a pista. O cho-
que foi inevitável.

Estado grave
Quando a guarnição da 

Polícia Militar chegou ao 
local, o resgate do Corpo 
de Bombeiros estava sain-
do com a vítima.

O ajudante foi levado 
para o Pronto-socorro 
Maria de Lourdes Assun-
ção Oliveira. Segundo a 
irmã da vítima, Jônatas 
chegou em estado grave, 
com politraumatismo e 
fratura exposta na perna 
direita.

Na  madr ugada  de 
quarta-feira, depois de 
estabilizado, o paciente foi 
transferido para a Santa 
Casa, onde passou por 
cirurgia. 

Inquérito
A irmã de 33 anos, mo-

radora em Rafard, con-
versou com testemunhas 
do acidente. Segundo ela 
disse à Polícia Civil, o 
condutor do trator é um 
proprietário rural do Tan-
quinho.

O sítio dele fica próxi-
mo ao local do acidente e, 
segundo as testemunhas 
do acidente, ele costuma 
cruzar a pista da Luiz 
Alcalá com os faróis do 
trator apagados.

Ela informou o nome 
do condutor do trator e 
disse que partes dos dois 
veículos ficaram no lo-
cal do acidente, podendo 
ser usados para fins de 
perícia. A Polícia Civil 
está instaurando inquérito 
para apurar o caso.

Foram três meses 
de tranquilidade, 
que terminaram 

há sete meses quando 
o morador de 61 anos 
viu chegar um novo 
vizinho.

Segundo a vítima, o 
vizinho de 37 anos tem 
um comportamento 
“estranho e violento”. 
Ele costuma andar pelo 
condomínio com uma 
arma de airsoft atiran-
do para todos os lados.

Um dia, quando a 
vítima estava na va-
randa de seu sobrado, 
o vizinho apontou-lhe 
a arma. Não chegou 
a atirar, mas a vítima 
sentiu-se ameaçada.

As coisas pioraram. 
O morador viajou e, 
ao voltar para casa, 
descobriu que o vidro 
traseiro de seu carro 
tinha sido estourado.

Segundo ele contou 
à Polícia Civil, imagens 
de vídeo do sistema 
de segurança do con-
domínio mostraram o 
vizinho com sua insepa-
rável pistola de airsoft.

O sogro do atirador 
prontificou-se em pa-
gar pelos danos, mas a 
vítima está se sentido 
ameaçada e, nesta se-
mana, decidiu prestar 
queixa à Polícia Civil. 
O caso foi registrado 
como danos e ameaça, 
e será melhor apurado.

Eram dois ho-
mens, um de 
bicicleta e o ou-
tro em pé, ao 

lado do primeiro. Quando 
a viatura do Grupo de 
Operações com Cães apa-
receu no meio da tarde 
desta terça-feira (19), os 
dois trataram de fugir.

O ciclista pedalou com 
força e conseguiu fugir, 
mas a equipe especia-
lizada da Guarda Civil 
Municipal estava mais 
interessada no outro ho-

mem, um personagem já 
bem conhecido da crônica 
policial.

Ponto afamado
A abordagem ocorreu 

na rua João Vicente Fer-
reira (Jardim Santa Eli-
sa), num local já afamado 
pela venda de drogas. 
O homem de 36 anos, 
Flávio de Oliveira Pinto 
Andrade, foi imobilizado 
e revistado.

Num bolso das calças 
ele tinha dez porções de 

maconha, além de R$ 190 
em cédulas variadas. No 
maço de cigarros, guar-
dava 21 pinos de cocaína. 
Claro, era tudo para seu 
próprio consumo — ga-
rantiu.

O delegado de Polícia 
Civil titular da cidade, 
Raony de Brito Barbedo, 
determinou que Flávio 
fosse autuado em fla-
grante. O escrivão de 
polícia Cláudio Henrique 
Martins cuidou da autu-
ação.

Trator na pista causa grade acidente
Vítima se deparou com a máquina agrícola numa curva da estrada Luiz Alcalá

TUDO MEU. O suspeito, ao ser autuado, disse que as porções eram para seu uso

Equipe do Canil da CGM 
encontra um velho conhecido 
no Jardim Santa Elisa

Réu condenado por causar 
acidente ao dirigir embriagado 
é capturado pela Guarda

Suspeito consegue fugir, mas 
deixa para trás a droga do boné

Convocação
O Presidente da Associação Comercial Empresarial de Porto 

Feliz, Felix Schiavano, conforme o Estatuto Social, está con-
vocando todos os sócios quites com as mensalidades e com 
direito a voto para comparecerem na sede social, localizada 
na rua Arcílio Borges nº162 – Centro – Porto Feliz/SP, no dia 
28 de novembro de 2024 das 19:00h as 21:00, para a vota-
ção da nova diretoria da entidade para o biênio 2025/2026.

Felix Schiavano
Presidente

correndo deixando para 
trás seu protetor cefáli-
co que estava cheio de 
drogas. O caso ocorreu 
no final da tarde do 
feriado desta quarta-
-feira, Dia da Consciên-
cia Negra.

A equipe da Guarda 
Civil Municipal estava 
em patrulhamento pelo 
Jardim Nova Bandei-
rante. Às 16h35, na rua 
Domingos Jorge Velho, 
eles viram um homem 
abaixado numa costru-
ção, remexendo em algo.

Quando a viatura se 
aproximou, o homem se 
levantou e saiu correndo. 

Ele entrou num matagal 
e desapareceu.

E o boné?
Não se sabe se ele 

esqueceu o boné ou de-
cidiu abandoná-lo para 
salvar a própria pele. 
O fato é que o boné foi 
deixado sobre uma pilha 
de telhas no exato local 
onde os GCMs avistaram 
primeiro o cidadão.

Dentro do boné eles 
encontraram 35 pinos 
de cocaína. A droga foi 
apreendida e entregue à 
Polícia Civil. O boletim de 
ocorrência não informa o 
destino dado ao boné.

Morador faz 
os vizinhos de 
alvo de airsoft

ENGAVETOU n O 
porteiro de 42 anos 
dirigia um Nissan Versa 
no sentido bairro-centro 
da avenida Armando de 
Salles Oliveira. Na manhã 
desta quinta-feira (21), 
na altura do nº 289 da 
avenida, o motorista de 
um BMW 320i Active não 
usou os freios a tempo 
e atingiu a traseira de 
um Chevrolet Celta 4P 
Spirit. Com o impacto, 
o Celta foi jogado para 
a frente e atingiu o 
Versa. A motorista do 
Celta, uma mulher de 
43 anos, ficou ferida e 
teve de ser levada para 
o Pronto-socorro Maria 
de Lourdes Assunção 
Oliveira. Segundo o 
porteiro, o motorista 
do BMW deixou o local 
do acidente. Um colega 
de trabalho do porteiro 
descobriu que o carro 
estava numa funilaria do 
Bambu e, graças a essa 
informação, a vítima 
conseguiu identificar o 
motorista que causou 
o acidente. O porteiro 
falou com o motorista, 
mas ele mandou a vítima 
cobrar os danos da 
motorista do Celta. Em 
vez de fazer isso, ele foi 
à Polícia Civil e prestou 
queixa. 
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No mês da Cons-
ciência Negra, 
o  Banco  do 
Povo Paulista 

(BPP) divulgou o exem-
plo de um empreendedor 
de Porto Feliz, Eduardo 
Almeida. Com o em-
préstimo da linha Em-
preenda Afro, ele abriu 
um empório de produ-
tos naturais. “O objeti-
vo foi unir o trabalho à 
convivência familiar e 
oferecer à comunidade 
alternativas de consu-
mo saudável” — diz a 
notícia distribuída pela 
assessoria de imprensa 
da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento 
Econômico. Conheça a 
história deste empreen-
dedor:

Mudança
Filho de pais semia-

nalfabetos, Eduardo, de 
56 anos, cresceu enfren-
tando obstáculos criados 
pela desigualdade so-
cial. Formou-se em En-
genharia de Produção 
Mecânica graças a um 
financiamento estudantil 
para cursar a faculdade 
e trabalhou duro para 
dar uma vida digna para 
suas filhas, Maria Edu-
arda e Ana Elisa. 

Após trabalhar em 
um instituto que desen-
volvia medicamentos, 
sentiu vontade de criar 
um negócio que auxi-
liasse na prevenção de 
doenças por meio da 
alimentação nutritiva. 
“Queria estimular uma 
mudança de estilo de 
vida que evitasse que 
as pessoas ficassem do-
entes e necessitassem 
de remédios”, afirma 
Eduardo.

Empréstimo
O emprést imo do 

Banco do Povo foi a ala-
vanca que ele precisava 
para realizar o sonho de 
empreender. Com o di-
nheiro, o empreendedor 
investiu em equipamen-
tos como computadores, 
balanças, refrigeradores 
e prateleiras.

Segundo um estudo 
do Sebrae com dados da 
Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
Contínua (PNADc), o 
número de empreende-
dores declarados negros 
aumentou 22% entre 
2013 e 2023. Mesmo com 
esse crescimento, o aces-
so ao crédito é apon-
tado como a principal 
dificuldade no ranking 

de desafios no afroem-
preendedorismo para 
40,4% dos entrevistados 
pela pesquisa Afroem-
preendedorismo Brasil 
de 2021, desenvolvida 
pela RD Station, Inven-
tivos e Movimento Black 
Money.

“O negro, muitas ve-
zes, não tem uma base 
para começar a empre-
ender, não tem recursos 
iniciais. No meu caso, o 
empréstimo do Banco do 
Povo foi o 'pontapé' que 
precisava com um rápido 
processo de liberação 
do dinheiro. Esse apoio 
financeiro reduz anos 
de dificuldades”, afirma 
Eduardo.

1.500 produtos
Entre granolas, cere-

ais, farinhas, temperos 
naturais e mais de 1.500 
produtos, o empresário 
prioriza adquirir insu-
mos de produtores lo-
cais, começando pelo 
bairro, depois pela cida-
de e, por fim, pela região, 
com o intuito de fortale-
cer a economia local. A 
ideia é que seu negócio 
sirva de referência para 
as novas gerações e ou-
tros empreendedores 
negros. 

“Minha filha, Maria 
Eduarda, 26 anos, traba-
lha comigo e, logo, minha 
outra filha, Ana Elisa, 
também trabalhará co-
nosco. Quero que elas 
vejam que é possível em-
preender e transformar 
a realidade. Meu plano é 
expandir, abrir uma nova 
unidade e buscar nova-
mente o apoio do Banco 
do Povo. A longo prazo, 
pretendo transformar a 
loja em uma franquia. 
Penso grande, porque, 
se pensar pequeno, o 
negócio continuará pe-
queno”, acredita.

Banco do Povo
O Banco do Povo Pau-

lista é uma iniciativa de 
microcrédito produti-
vo orientado que busca 
apoiar pequenos em-
preendedores formais e 
informais, promovendo 
a geração de emprego e 
renda. Possui três linhas 
de crédito: Empreen-
da Rápido, Empreenda 
Mulher e Empreenda 
Afro, com valores entre 
R$ 200 e R$ 21 mil.

Em Porto Feliz, a 
agência do Banco do 
Povo Paulista funciona 
na rua Adhemar de Bar-
ros 320 (Centro).

M
ais de 35 
empresas 
e cerca de 
600 opor-
tunidades 

de trabalho. Este é saldo 
da Feira da Emprega-
bilidade de Porto Feliz 
realizada na quarta-feira 
13. A Feira foi organizada 
pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico do 
município.

Centenas de pessoas 
passaram pelo Shopping 
Porto Miller Boulevard 
e foram atendidas por 
profissionais de Recursos 
Humanos de empresas 
estabelecidas em Porto 
Feliz e região. Os pro-
fissionais receberam 
currículos e deram in-
formações importantes 
sobre como ingressar 
no mercado de trabalho 
ou conseguir uma reco-
locação. 

O pessoal de Recur-
sos Humanos também 
ajudou os visitantes a 
elaborar currículos de 
forma informativa e 

EMPREENDEDORES DE SUCESSO. Cerca de 40 empresários fizeram o curso de capacitação Empretec, 
um dos principais programas de formação de empreendedores do mundo. O curso foi desenvolvido pela 
Organização das Nações Unidas (ONU) e, no Brasil, é ministrado com exclusividade pelo Sebrae. São 60 horas 
de capacitação intensa, com atividades práticas que abordam os dez comportamentos que caracterizam os 
empreendedores de sucesso. A metodologia é totalmente vivencial e interativa, usando jogos, exercícios e debates. 
O Empretec foi realizado graças a uma parceria entre Sebrae de Porto Feliz e Prefeitura (por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico).

Centenas de pessoas foram 
atendidas por empresas na 
Feira da Empregabilidade
Na última edição do ano, evento organizado pela 
Prefeitura ofereceu 600 oportunidades de trabalho

VAGAS E ORIENTAÇÃO. No evento, além de candidatar-se a um emprego, os 
visitantes receberam informações úteis dadas por profissionais de recursos humanos 

atrativa. Um currículo 
feito de forma correta 
chama a atenção do em-
pregador.

Outro destaque da Fei-
ra da Empregabilidade 
foram os estandes de 
instituições educacionais 
e de treinamento de mão 

de obra. Nos estantes, 
os interessados recebe-
ram informações sobre 
cursos e puderam até 
matricular-se na hora.

O prefeito Antônio 
Cássio Habice Prado 
(Dr. Cássio/PL) e o pre-
feito eleito Célio Peixo-

to visitaram a Feira de 
Empregabilidade. Célio 
destacou que Porto Feliz 
vem liderando o ranking 
de criação de empregos 
na Região Metropolitana 
de Sorocaba, segundo 
dados do Ministério do 
Trabalho e Emprego.

Reprodução

Secretaria de Comunicação

CASO DE SUCESSO. A história de Eduardo Alves e 
família foi divulgada pelo Governo do Estado como 
exemplo de empreendedorismo apoiado pelo BPP

Empreendedor da 
cidade é exemplo 
para todo o Estado

Banco do Povo Paulista
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T
eve início nesta 
semana a cons-
trução do novo 
Centro Muni-
cipal de Inicia-

ção Profissional Roberto 
Moreau (Cemip/Senai). A 
obra, com um investimen-
to de quase 4,5 milhões de 
reais, fica no Jardim Porto 
City, próximo ao estádio 
municipal Ernesto Rocco 
(Ernestão).

A empreiteira Engeba-
se Construção e Gerencia-
mento venceu a licitação 
pública para construir o 
novo prédio. A propos-
ta vencedora foi de R$ 
4.471.740,00.

Avanço
O novo prédio terá cer-

ca de vinte salas de aula e 
capacidade para receber 
até 4.000 alunos por ano. 
Em relação ao prédio 
atual, será um grande 
avanço.

O Cemip/Senai Pedro 
Moreau na rua Anita Ga-
ribaldi tem capacidade 
para 1.500 alunos por ano, 
oferecendo cerca de 50 
cursos profissionalizan-
tes gratuitos. No novo 
endereço o Cemip/Senai 
vai triplicar o número de 
beneficiados.

Reunião
“Essa obra não apenas 

proporcionará oportuni-
dades para nossos alunos, 
mas também beneficiará 
a cidade como um todo, 
contribuindo para o de-
senvolvimento econômico 
e social de Porto Feliz”, 
disse o prefeito Antônio 
Cássio Habice Prado (Dr. 
Cássio/PL) no mês pas-
sado, quando reuniu-se 
com representantes da 
Engebase.

Participaram da reu-
nião o prefeito eleito Célio 
Peixoto e o vice-prefeito 
eleito Lucas Rodrigues. 
A equipe da Engebase 
apresentou as plantas de-
talhadas do novo prédio, 
que tem prazo de doze 
meses para ficar pronto.

Em 8 anos
Nos últimos oito anos, 

o Cemip/Senai Pedro Mo-
reau capacitou cerca de 
10.000 alunos. O treina-
mento da mão de obra é 
um dos maiores gargalos 
para o desenvolvimento 
do País.

Na semana passada o 
Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação 
Getulio Vargas divulgou 
uma pesquisa sobre o 
assunto. Segundo a pes-
quisa, seis em cada dez 
empresas têm dificulda-
des para encontrar traba-
lhadores qualificados. 

Começa a construção do novo Cemip/Senai
Ele vai triplicar o número de alunos beneficiados, formando 4 mil pessoas por ano

NO JARDIM PORTO CITY.
Teve início a construção do novo 

prédio do Centro Municipal de 
Iniciação Profissional/Senai, que 
terá 20 salas de aula e permitirá 
aumentar o número de alunos e 
de cursos; atualmente o Cemip/

Senai oferece cerca de 50 cursos 
por ano. Ao lado, reunião ocorrida 
no final de outubro para discussão 

dos últimos detalhes da obra

CONSTRUÇÃO AVANÇA. A escola de Altos do Jequitibá será a 2º em período integral do município

A construção da 
maior escola da 
cidade em tem-
po integral está 

avançando. Nesta semana 
as equipes terminaram 
a cobertura das salas de 
aula e deram prossegui-
mento ao trabalho de re-
boco interno e externo.

A escola fica em Altos 
do Jequitibá e em breve 
se tornará o segundo es-
tabelecimento de ensino 
da Prefeitura em tempo 
integral. A escola munici-

pal Dr. José Elias Habice 
Filho (Vila América) já 
funciona desde 2023 em 
período integral atenden-
do mais de 200 alunos do 
6º ao 9º ano.

350 alunos
A escola de Altos do 

Jequitibá terá doze salas 
de aula e vai receber mais 
de 350 alunos daquela 
região da cidade. Além da 
matriz de ensino básico, 
os futuros alunos terão 
acesso a campos integra-

dores como Comunicação 
e Linguagem, Empreen-
dedorismo, Experiências 
Matemáticas, Projeto de 
Vida, Educação Ambien-
tal e Sustentabilidade, 
Robótica e Teatro, entre 
outros.

Investimentos
A Prefeitura também 

investiu no entorno da 
escola, abrindo uma nova 
avenida para dar acesso à 
avenida perimetral Mário 
Covas. A nova avenida 

também atende aos mo-
radores das 197 casas do 
Conjunto Habitacional 
Drª Cecy Marchosoni Ha-
bice Pinna.

A iluminação pública 
utiliza lâmpadas de LED e 
a avenida ganhou calçadas 
e paisagismo. Entre esco-
la e avenida, o investimen-
to superou os 7 milhões 
de reais com recursos da 
própria Prefeitura e do 
governo federal. O con-
junto Drª Cecy é obra do 
governo estadual.

Salas de aula são cobertas e 
rebocadas na escola de tempo 
integral de Altos do JequitibáO P a r q u e  d a s 

Monções foi fe-
chado ao público 

nesta terça-feira (19) 
e só será reaberto no 
dia 6 de dezembro. Se-
gundo a Prefeitura, o 
Parque permanecerá 
fechado para manu-
tenção e instalação da 
decoração do Natal 
Feliz 2024.

A Secretaria de Cul-
tura, Esportes e Turis-
mo está organizando o 

evento, que terá início 
na primeira sexta-feira 
de dezembro, às 20h, 
com o acendimento 
da Arvore de Natal 
às 20h.

Durante o período 
em que o Parque das 
Monções permanecer 
fechado, a comunida-
de poderá usar nor-
malmente a Estrada 
do Parque. O acesso 
à Estrada não será 
fechado.

Parque das Monções 
está sendo preparado 
para o ‘Natal Feliz’

SELETIVA DE BASQUETE. 
O Porto Feliz Basketball 
vai realizar uma seletiva 
no último sábado do mês, 
dia 30. Será no ginásio de 
esportes da escola municipal 
Zilda Thomé, rua Sebastião 
Xavier Antunes (Bambu). A 
seletiva vai ocorrer em três 
etapas, de acordo com a 
faixa etária dos atletas. Às 9h 

começa a seleção dos nascidos entre 2011 e 2013. 
Às 10h é a vez dos nascidos entre 2009 e 2010. Por 
fim, os nascidos entre 2006 e 2008 passam pela 
seletiva a partir das 11h. Os interessados devem 
comparecer dez minutos antes do horário com seu 
documento de identidade, uma garrafa d’água e 
usando traje esportivo.

A Secretaria de 
Desenvolvimento 

Econômico, em parceria 
com o Senac, abriu 
inscrições para novos 
cursos técnicos gratuitos. 
São três cursos técnicos: 
Marketing, Guia de 
Turismo e Administração. 
Com duração de 14 a 
18 meses, os cursos 
têm vagas limitadas. As 
aulas serão ministradas 
de segunda a sexta-
feira, das 19h às 22h30, 
na escola municipal 
Vereador Carlos 
Roberto de Oliveira 
(Rua Lauro Galvao 115 

— Parque Residencial 
Agua Branca). Para se 
inscrever é necessário 
apresentar RG, CPF, 
comprovante de 
endereço e histórico 
escolar. Os interessados 
devem estar cursando 
a partir do 2º ano do 
ensino médio e ter 
completado 17 anos. 
Inscrições devem ser 
feitas no Cemip/Senai, 
de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h30. O 
Cemip/Senai fica na Rua 
Anita Garibaldi 500. Mais 
informações pelo telefone 
(15) 3261-53 51.

Senac tem 3 novos cursos

Secretaria de Comunicação

Secretaria de Comunicação
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Câmara

CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com a TRIBUNA. 
Entre em contato pelo nosso 

WhatsApp (15)  99 805-97 40

O
s vereadores 
aprovaram na 
sessão da se-
mana passada 
uma Moção de 

Aplauso para o supervisor 
de Endemias do município, 
Marcelo Bueno Santana, 
pelo seu desempenho no 
combate à dengue e con-
tribuição à Saúde e bem-
-estar da comunidade.

O autor foi o presidente 
da Câmara, Paulo Bene-
detti (Republicanos). “Vou 
falar hoje de uma pessoa 
que reflete aí tudo que 
tem, na verdade, de bom, 
de luta, de perseverança, 
de sempre tentar manter 
a vida do próximo aí intac-
ta”, iniciou o vereador.

“Fico até emocionado, 
peço desculpa, é que a gen-
te fala de uma pessoa que 
trabalhou comigo há anos, 
sempre ajudando, sempre 

colaborando com todos. 
(...) Ele não só luta junto 
com a equipe, lidera a 
equipe, trabalha junto, põe 
a mão na massa, arruma 
as máquinas, faz fumacê, 
passa veneno, faz visita 
em casa, briga com quem 
precisar brigar. Esse cara 
é o cara mesmo”, elogiou 
Benedetti.

Teko Gutierre (MDB) 
elogiou o supervisor e 
ressaltou a importância 
da continuidade e forta-
lecimento dos trabalhos. 
“Eles são defensores da 
população, cuidando do 
bem-estar, da saúde da 
nossa população, porque 
se a dengue aumenta é 
terrível. (...) É difícil, mas 
não pode parar, é uma coi-
sa que não pode parar, que 
hoje passou, acalmou, não 
está tendo dengue, mas da-
qui uns dias vai vir de novo. 

Tem que investir mais, dar 
mais apoio e melhoria do 
salário.”

Adilson Casagrande 
(união bRasil) reconhe-
ceu que foi um dos que 
mais cobraram o setor. 
“Cobrei, viu, Marcelo, do 
fumacê, a sua situação da 
equipe aí, cobrei mesmo, 
porque é uma profissão 
arriscada. Pode ser picado, 
né? Quantos lugares difí-
ceis para entrar. (...) Tem 
que ser valorizado. Tem 
que contratar mais gente 
para suprir a demanda, a 
necessidade.”

Vereador Luís Diniz 
(PSD) parabenizou Mar-
celo Bueno pelo seus 25 
anos de serviços públicos 
prestados ao município de 
Porto Feliz. “É um reco-
nhecimento da nossa casa 
para um funcionário que 
exerce com zelo e dedica-

ção as atribuições do seu 
cargo.”

A carreira de Marcelo 
Bueno Santana teve início 
em 1999 como agente de 
vetores, posição que ocu-
pou até 2005, retornando 
posteriormente em 2007 
ao mesmo cargo.

Com dedicação e em-
penho, em 2009 ele assu-
miu a responsabilidade 
de supervisionar a equipe 
de Endemias, função que 
exerce até os dias de hoje.

Com muita determi-
nação, o senhor Marcelo 
lidera ações estratégicas 
de prevenção e conscienti-
zação, protegendo a saúde 
da nossa comunidade.

Seu trabalho não apenas 
combate a doença, mas 
também educa a população 
sobre a importância dos 
cuidados, com o ambiente 
e a prevenção de doenças.

ASSOCIAÇÃO RESIDENCIAL  
FAZENDA ALVORADA

Porto Feliz/SP, 14 de novembro de 2024.

Convocação para Assembleia Geral Ordinária

Prezados Senhores,
Vimos, através desta, convocar todos os associados da 

Associação Residencial Fazenda Alvorada, para participar da 
Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 30 de novem-
bro de 2024 às 8:00 horas, em primeira convocação, na sede 
da própria Associação, situada à Rodovia Castelo Branco, Km 
104 - Porto Feliz/SP, para seguinte pauta:

ORDEM DO DIA
1. Prestação de Contas de outubro de 2023 até setem-

bro/2024;
2. Previsão Orçamentaria para 2025;
Caso não haja quorum em primeira convocação, a Assem-

bleia será instalada 30 (trinta) minutos após, ou seja, às 8:30 
horas do mesmo dia e no mesmo local mencionados, com 
qualquer número de proprietários presentes, valendo esta 
como segunda convocação.

Lembramos, que os proprietários que porventura estejam 
em débito com a Associação, não poderão exercer o seu direito 
ao voto nas deliberações.

Reiteramos que no seu boleto da taxa associativa enviado 
mensalmente, há os informativos das contas bem como sua 
senha de acesso ao site da OLICON com o balancete mês a 
mês , ainda assim, informamos que os livros estão disponíveis 
de forma física para qualquer esclarecimento e/ou aponta-
mento na sede da administração, bastando agendar com o 
Gerente Matheus em qualquer horário comercial das 8h às 
17h de segunda a quinta-feira e às sextas das 8h às 16h, aos 
sábados das 8h às 12h, á disposição durante todo o ano para 
os devidos esclarecimentos.

Sem mais para o momento, e esperando o comparecimento 
da totalidade dos Senhores proprietários à referida Assem-
bleia, subscrevemo-nos

Atenciosamente
Raphael J. L Rodrigues 

Administrador

Cooperativa Mista de Agricultores, Apicultores, Pecuaristas e Pescadores 
de Porto Feliz e Região – COMAPRE, CNPJ 08.351.283/0001-28

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
DEZ./2024

O senhor Rodrigo Gomes da Silva, no uso de suas atribui-
ções, conforme o Art. 21º do Estatuto Social convoca os 66 
cooperados da Cooperativa Mista de Agricultores, Apicultores, 
Pecuaristas e Pescadores de Porto Feliz e Região – COMAPRE, 
CNPJ 08.351.283/0001-28 a comparecerem à ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que fará realizar em sua sede social 
no Paching House da COMAPRE, Rua Seis, nº 29 – Agrovila, 
Porto Feliz/SP – SP, no dia 14 de Dezembro de 2024; em 
primeira convocação, ás 15hs, com 2/3 (dois terços) dos seus 
cooperados; em segunda convocação, ás 16hs, com metade 
mais um dos seus cooperados, ou em terceira convocação, às 
17hs com o mínimo de 10 cooperados. Para efeito do quórum, 
o número de cooperados aptos a votar é de 66. 

Serão deliberados os assuntos da Assembleia Geral Extra-
ordinária, para tratar da seguinte ordem do dia:

• Deliberação para aprovação de instauração de Auditoria/
Perícia em documentações e movimentações para levanta-
mento de possíveis irregularidades em gestões anteriores dos 
Últimos 10 anos ou mais;

• Deliberação para aprovação ou não do pagamento de 
dívida COMAPRE x Banco do Brasil CCB 20/0002-2 - Projeto 
Micro-bacias II FEAP Proposta 38-448-02-2012;

• Admissão, Demissão e Exclusão de cooperados; e
• Demais assuntos pertinentes.
Porto Feliz, 18 de Novembro de 2024

Presidente: Rodrigo Gomes da Silva
“A ASSEMBLÉIA É SOBERANA EM TODAS AS SUAS DECISÕES 

E OBRIGA A TODOS, INCLUSIVE AOS AUSENTES”

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convocados os Senhores Frequentadores, Fundadores 
e Efetivos do ESPAÇO UNIVERSALISTA (G.U.I.A) a se reunirem 
em Assembleia Geral Ordinária, que será realizada no dia 04 
de Dezembro (Quarta-Feira), às 19h00 nas dependências da 
Sede do ESPAÇO, localizada na Rua São Pedro, nº 84, Centro, 
Porto Feliz-SP, tendo como objeto a Ordem do Dia, a seguir 
transcrita. A assembleia será instalada com a presença de pelo 
menos 50% dos membros com direito a voto em primeira 
convocação e 30 minutos depois, em segunda convocação 
com qualquer número de participantes com direito a dela 
participarem (regido pelo artigo 21º do Estatuto Social).

ORDEM DO DIA
• Prestação de contas do biênio 2023/2024;
• Eleição da Diretoria para o biênio 2024/2025 
LEMBRAMOS AOS FREQUENTADORES QUE É FUNDAMEN-

TAL A PRESENÇA DE TODOS, POIS OS ASSUNTOS DECIDIDOS 
EM ASSEMBLEIA OBRIGAM A TODOS, O SEU CUMPRIMENTO.

Porto Feliz, 18 de novembro de 2024.
Everaldo Lisboa Monteiro

PRESIDENTE

Supervisor de Endemias 
recebe moção da Câmara
Marcelo Bueno Santana coordena a equipe que faz o 
combate ao mosquito transmissor da dengue

CAMPANHA n O Governo do Estado 
lançou nesta quinta-feira (21) a 
campanha “SP Por Todas: 21 dias Por 
Elas”, reunindo serviços e ações para 
fortalecer a segurança das mulheres. 
Serão três semanas de mobilização 
até dezembro. Para marcar o 
início da campanha, o Palácio dos 
Bandeirantes irá se iluminar de lilás 
e rosa. A campanha paulista dá 
visibilidade ao movimento “21 Dias 

de Ativismo pelo Fim da Violência 
Contra a Mulher”, que tem alcance 
internacional e envolve tanto o poder 
público quanto a sociedade civil. O 
nome adotado em SP reforça também 
o movimento do “SP por Todas”, 
que é perene. “SP Por Todas” é um 
movimento promovido pelo Governo 
do Estado de São Paulo para ampliar 
a visibilidade das políticas públicas 
para mulheres, bem como a rede de 

proteção, acolhimento e autonomia 
profissional e financeira que viabiliza 
serviços exclusivos para elas. Essas 
frentes estão nos pilares da gestão e 
incluem novas soluções lançadas em 
março de 2024, como o lançamento 
do aplicativo SPMulher Segura que 
conecta a polícia de forma direta e 
ágil caso o agressor se aproxime; e a 
criação de novas salas da Delegacia 
da Defesa da Mulher 24 horas.

MARCELO.
A Câmara 
destacou 
também o 
trabalho do 
supervisor em 
campanhas 
educativas e de 
esclarecimento 
da população 
no combate 
ao agente 
transmissor 
da dengue e 
outras doenças

Assessoria de Comunicação | Prefeitura
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A 
Câmara apro-
vou na noite 
desta segun-
da-feira (18), 
o projeto que 

estima a receita e fixa a 
despesa do município para 
2025 em R$ 555.108.781,02.

O Orçamento está divi-
dido entre a Administração 
Direta (R$ 455.399.781,02) 
e Administração Indireta 
(R$ 99.709.000,00), a se-
gunda fatia distribuída en-
tre Poder Legislativo (R$ 
10.480.000,00), SAAE (R$ 
32.086.000,00) e PortoPrev 
(R$ 57.143.000,00).

O projeto conta com as 
onze emendas impositivas 
dos vereadores, com valor 
de R$ 361 mil. Metade dos 
recursos têm de ser des-
tinados obrigatoriamente 
para a Saúde. A outra 
metade é de livre indicação 
do vereador.

Minuto de silêncio
Teko Gutierre apresen-

tou requerimento de minu-
to de silêncio em memória 
de Davi Rodrigues Bueno 
de 77 anos. Ele era casado 
com Maria de Lourdes e 
deixa quatro filhos.

Moção de Aplauso
O vereador Adilson de 

Jesus Casagrande apre-
sentou Moção de Aplau-
sos para Maria Eduarda 
Perotti, por conquistar o 
título de Bebê Tip Top de 
Porto Feliz.

Não adequada
Lu Caballero (União 

Brasil), usou de seu tema 
livre para comentar sobre 
o bate-boca na sessão do 
dia 11. “Primeiramente 
quero pedir desculpas pelo 
acontecido na última ses-
são por ter dito palavras 
que não são do meu cos-
tume e ter sido de ter tido 
uma postura não adequa-
da. Peço desculpas a todos 
que estavam presentes no 
dia, aos funcionários, ao 
vereador Teko, aos verea-
dores e ao presidente.”

Batalha
Ela seguiu seu discurso 

para falar sobre seu tra-
balho como protetora. “Há 
15 anos eu luto e milito por 
uma causa nobre, a causa 

animal. Em oito anos eu 
estou lutando por melho-
rias junto ao setor público 
e há quatro anos venho 
travando uma batalha com 
todos. Como todos sabem 
e acompanham avançamos 
pouco, muito pouco, a Pre-
feitura teve condições de 
promover ações de melho-
ria e de atendimento mais 
digno já que o município 
tem arrecadação suficiente 
e possui a responsabilida-
de legal de promover a 
saúde e o bem-estar dos 
animais, porém devido às 
irregularidades do setor 
de Zoonoses a Prefeitura 
recebeu apontamentos do 
CRMV e ainda está em 
curso um inquérito civil do 
Ministério Público.”

Lu Caballero relem-
brou que somente com a 
destinação de sua emenda 
impositiva, o Castramóvel 
passou a funcionar. A ve-
readora pede ainda à Pre-
feitura que um diagnóstico 
da população animal da 
cidade e que falta uma 
melhor estrutura para 
atendimento dos pets.

Ambiente hostil
Lu Caballero considera 

estar em um ambiente 
hostil. “Como única mu-
lher a ocupar o cargo de 
vereadora nessa gestão, no 
ambiente hostil (sic), todas 
as esferas políticas nesse 
ambiente é hostil onde os 
homens parecem incomo-
dados com a coragem de 
uma mulher, sim coragem, 
a mulher tem garra, tem 
que ter garra aqui, tem 
que ter força. Só que nós 
mulheres não podemos nos 
intimidar, não podemos 
deixar isso nos intimidar 
devemos sim estar aqui, 
a mulher na política faz 
muita diferença, apesar da 
nossa cota ser 30% ainda.”

Violência
A vereadora foi mais 

além em seu discurso. “A 
minha participação na Pro-
curadoria da Mulher me 
envolveu com as questões 
sobre violência de gênero 
e o que vem acontecendo 
aqui nesta Casa pode ser 
enquadrado como violência 
psicológica e violência polí-

tica de gênero. É exaustivo 
ter que brigar sozinha por 
uma causa, ter meu traba-
lho desmerecido e depre-
ciado. Foi esse o motivo, foi 
um estopim de um gatilho 
que vem de muito tempo.”

Motoclube
Adilson Casagrande 

(União Brasil) parabeni-
zou o Motoclube Cobras de 
Farmácia, pela realização 
de um evento no Cemex 
nos dias 15, 16 e 17. “Esse 
evento é importante para 
mostrar que os eventos 
podem ser realizados no 
Cemex.”

GCM
O vereador destacou 

também o trabalho da 
Guarda Civil Municipal. 
“Quero parabenizar os 
guardas municipais pelo 
brilhante trabalho que eles 
realizam na região central, 
bem como em outras par-
tes de Porto Feliz.”

Racismo
Casagrande lembrou 

ainda que dia 18 de novem-
bro é o Dia Nacional de 
Combate ao Racismo. “É 
uma data significativa que 
visa promover a reflexão e 
a conscientização sobre a 
importância de igualdade 
racial no Brasil. Esta data 
foi escolhida em home-
nagem ao Dia da Morte 
de Zumbi dos Palmares, 
um dos mais importantes 
líderes da resistência à 
escravidão no Brasil, que 
simboliza a luta pela liber-
dade e pelos direitos dos 
afro-brasileiros.”

“A data é um convite à 
sociedade para discutir 
e combater as diversas 
formas de discriminação 
racial que ainda persistem 
em nosso cotidiano. Todos 
os dias o racismo precisa 
ser combatido, a luta é de 
todos nós, somos todos 
iguais perante Deus e pe-
rante as leis”, enfatizou.

Cobertura
O vereador pede que 

seja construída uma co-
bertura no Jardim Brasil 
“para garantir o conforto 
dos examinadores, ins-
trutores e candidatos na 
obtenção da CNH”.

Câmara aprova 
Orçamento de 555 
milhões para 2025
O projeto conta ainda com as emendas 
impositivas dos vereadores; metade dos 
recursos são destinados à Saúde

Adilson Casagrande

Saulo do Barganhas

Lu Caballero

Teko Gutierre

Neuro
Teko Gutierre (MDB) 

elogiou o trabalho do neu-
rocirurgião Rodrigo Viana. 
“Um médico que tem feito 
um grande trabalho aqui 
na nossa cidade, realizando 
cirurgias na cabeça e na 
coluna. (...) Só as pessoas 
que passaram por cirur-
gia com ele, que tiveram 
o seu restabelecimento, 
que podem falar do traba-
lho desse médico. São as 
pessoas que passaram por 
essa cirurgia e que estão aí 
vivos, saudáveis, tocando 
a vida.”

Estradas
De acordo com Teko, 

os danos causados pelas 
fortes chuvas têm sido 
reparados pela Prefeitura. 
“A nossa Prefeitura não 
deixou parado. Nós temos 
as máquinas nossas que 
fazem o trabalho de manu-
tenção nas estradas rurais, 
mas foram contratadas 
mais duas máquinas para 
não deixar o pessoal do 
sítio desamparado.”

“O povo do sítio, as 
crianças que precisam vir 
para a escola, os ônibus 
que passam pelas estradas 
rurais estão sendo bem 
atendidos, as máquinas es-
tão trabalhando e fazendo 
o serviço para a população 
do sítio”, completou.

Poço artesiano
Teko salientou ainda 

que na segunda-feira (18), 
começou a produção de um 
poço artesiano com vazão 
de 50 mil litros por hora. 
“Estão fazendo a interli-
gação do poço até as caixas 
d'água do São Marcos e 
Popular.”

Senai
Saulo do Barganhas 

(PL) falou sobre o lança-
mento da pedra funda-
mental do novo Cemip/
Senai, no bairro Altos do 
Jequitibá. “A gente tem o 
Senai de Porto Feliz hoje 
saturado, ele é um braço 
descentralizado de Itu e a 
gente sabia da necessidade 
com crescimento exponen-
cial de empresas que estão 
vindo para Porto Feliz.”

“É um prédio de quase 
12 milhões para realmente 
projetar Porto Feliz para o 
futuro. Então esse prédio 
vai agora ser lançado a 
pedra fundamental. Agra-
deço Célio Peixoto por 
tudo que ele fez pelo Senai, 
Doutor Cássio [Prado] 
pela confiança e agora 
felizmente a gente vai ter 
um novo prédio digno, 
que comporte inclusive 
os cursos técnicos para o 
crescimento e atender essa 
demanda da mão de obra 
qualificada”, finalizou.

Postura
Saulo parabenizou ve-

reador Teko. “Agradecer 
ao vereador Teko por tudo 
que tem feito, um gran-
de parceiro e dizer que o 
senhor é uma pessoa de 
postura, que realmente eu 
vi que o senhor não faltou 
com respeito com ninguém 
até hoje aqui, nunca vi, 

então nunca vi, realmente 
um segundo senhor, então 
por isso que queria dar os 
parabéns pelo senhor pela 
firmeza.”

Respeito
O vereador do PL co-

mentou ainda sobre res-
peito. “Queria destacar 
também presidente, é so-
bre a questão de as pes-
soas pedirem respeito, 
pede respeito, sobe até em 
tribuna livre. (...) Pedem 
respeito, sobem em tribu-
na livre, pedem respeito 
e o mesmo não acontece 
quando vai na arquibanca-
da. Tem gente que virou 'de 
costa' para mim e depois 
pede diálogo.”

Destaques
O presidente Paulo Be-

nedetti convidou a todos 
para participar da Sessão 
Solene de entrega das 
honrarias Talento Jovem 
e Destaque da Melhor 
Idade que acontece dia 2 
de dezembro, às 18 horas, 
na Câmara Municipal. Já 
no dia 9 de dezembro, tam-
bém às 18h, tem Sessão 
Solene Prêmio Cultural 
Antônio Yamamoto.

Márcio Yamamoto,  
jornalista e consultor 

político, especial para a 
TRIBUNA

ORÇAMENTO APROVADO. Os vereadores têm direito a escolher onde R$ 361 mil serão aplicados no próximo ano

Assessoria de imprensa | Câmara
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No último sábado 
(16) o Ararita foi 
até a Vila Angélica 

enfrentar as equipes do 
América e CDJ e voltou 
para a Jaula do Leão com 
duas amargas derrotas. 

A rodada começou com 
o confronto dos segun-
dões. O Mecão se mostrou 
superior desde início do 
jogo, não dando a menor 
chance ao Ararita, que 
entrou em campo com 
algumas improvisações.

O Leão não conseguiu 
segurar o ímpeto dos do-
nos da casa, que golearam 
o adversário por 5×2. 
O Ararita diminuiu com 
Serginho e Du Baiano. 

O técnico Xandinho 
mandou o Segundão do 
Leão a campo com: João, 
Claudinho, Dedé, Gui-
le, Rafinha, Maurício, 
Guh Pedroso, Sombra, 
Cabral, Serginho e Bel-
chior. Entraram ainda 

A 
t e m p o r a d a 
da Associa-
ção Atlética 
Universitária 
Nacional de 

Basquete está começan-
do nos Estados Unidos e 
há quinze brasileiros en-
tre as equipes, duas delas 
porto-felicenses que se 
iniciaram na modalida-
de no Coronel Esmédio 
Basket Club.

Ana Paula de Oliveira 
Dias — a Aninha —, 
nascida em 2004, come-
çou com oito anos de 
idade. Ela treinou no 
Coronel Esmédio Basket 
Club por exatamente 
três anos, seis meses e 
24 dias. Na temorada 
2024/2025, ela vai vestir 
a camisa de Kansas City 
(Missouri).

Luana Cristina Leite, 
nascida em 2001, foi cam-
peã em 2023 nos Estados 
Unidos e eleita a melhor 
defensora da conferência 

— como a TRIBUNA já 
informou. Luana come-
çou a treinar no Coronel 
Esmédio quando tinha 
apenas sete aos de idade 
e permaneceu no proje-
to por quatro anos e 23 
dias. Luana joga pelo San 
Francisco (Califórnia).

O Coronel Esmédio 
Basket Club está convi-
dando meninas nascidas 
entre 2014 e 2016 para 
juntar-se ao projeto e 
aprender a jogar bas-
quete. As interessadas 
devem comparecer à qua-
dra da escola acompanha-
das dos pais para fazer 
sua inscrição.

Os treinos acontecem 
de segunda a sexta feira, 
das 17h às 20h20. Aos 
sábados, das 9h às 12h. A 
Coronel Esmédio fica na 
rua Adhemar de Barros 
120 (Centro). As atletas 
têm transporte gratuito 
exclusivo graças ao apoio 
da Prefeitura.

Veja a relação das quinze brasileiras que participam 
do campeonato da Associação Atlética Universitária 

Nacional de Basquete (NCAA na sigla em inglês). As 
siglas entre parênteses significam: Fr — Freshman 
(calouro). So — Sophomore (2º ano). Jr — Júnior (3º 
ano). Sr — Sênior (4º ano). Grad — Graduate (cursos 
de pós-graduação)
n Aaliyah Guyton: Iowa (Fr/2006)
n Alexia Dagba: Georgetown (Fr/2006)
n Ana Bia Passos: Idaho (Fr/2005)
n Ana Oliveira: Kansas City (So/2004)
n Catarina Ferreira: Oregon St. (Sr/2001)
n Débora Reis: San Francisco (Sr/2001)
n Heloísa Carrera: Ole Miss (Fr/2006)
n Izabel Varejão: Syracuse (Grad/1999)
n Izabela Nicoletti: Fairfield (Grad/1999)
n Jeniffer Santana: South Florida (Fr/2002)
n Letycia Vasconcelos: Illinois (So/2005)
n Lorena Barbosa: San Francisco (Sr/2001)
n Luana Leite: San Francisco (Sr/2001)
n Raiane Dias: Florida St. (So/2003)
n Vitória Moura: Penn St. (Jr/2002)

Na sessão de 
Câmara da se-
gunda-feira 11, 
os vereadores 

aprovaram Moção de 
Aplausos para Jéssica 
Leroy pelo projeto cultu-
ral que originou a música 
Baião Monçoeiro.

O autor da home-
nagem, Teko Gutierre 
(MDB) comentou: “Meus 
amigos, estamos aqui 
agora nesse momento 
para prestar uma ho-
menagem a nossa amiga 
Jéssica Leroy, uma mo-
ção de aplausos pelo seu 
trabalho aqui na nossa 
cidade com as crianças, 
com os jovens, com os 
adultos na parte da mú-
sica.”

Apresentação
Teko ainda falou sobre 

a apresentação de Jés-
sica e sua mãe Miriam, 
acontecida na Estação 
das Artes Dona Assump-
ta Luzia Marchesoni Ro-
gado  e do exemplo que 
elas representam. “Foi 
uma apresentação lin-
da. Lotou a Estação da 
Artes. A gente tem que 
ter pessoas que deem o 
exemplo pra gente, pra 
gente seguir em frente. 
Então fica aqui meus 
parabéns.”

Elogios
Adilson Casagrande 

(União Brasil) também 
parabenizou Jéssica pelo 
projeto. “Um projeto ma-
ravilhoso. Eu conheço já 
a Jéssica, a família dela 
na igreja, como cantam, 
né? Você merece. Tantos 
artistas maravilhosos 
aqui em Porto Feliz, na 
Terra das Monções.”

Também externou sua 
alegria em aprovar a 
moção Cássio Carlota 
(MDB). “Tive a oportu-
nidade de assistir o clipe, 
ficou chique demais. É 
isso aí que precisa re-
presentar Porto Feliz, os 
artistas que habitam na 
nossa cidade, artistas que 
têm a música no coração. 
Então, é isso aí que ela 
fez. Ela fez um vídeo 
muito bonito mostrando 
a história de nossa cida-
de e uma música de sua 
composição. Parabéns, 
Jéssica!”

Luís Diniz (PSD) disse 
acompanhar o trabalho 
de Jéssica como profes-
sora de música. “Um 
exemplo de pessoa. Já 
vi dando aula para os 
meus filhos lá na escola. 
Então, fica aqui os para-
béns para essa singela 
homenagem da Câmara 
Municipal de Porto Feliz 
que vem aqui valorizar o 
trabalho dos nossos por-
to-felicenses que levam 

o nome de Porto Feliz aí 
através do seu trabalho 
e externar os parabéns a 
você, a toda e a sua famí-
lia que presente.”

Marcelo Tuani (PP) 
disse se lembrar de Jés-
sica em sua infância, 
quando foi sua aluna. 
“Lembro de Jéssica bem 
pequenininha ainda no 
ensino fundamental, ela 
foi minha aluna. Desde 
pequena já tinha esse 
talento musical que vem 
de toda a família, como a 
mãe também aí. E chegar 
a compor uma música 
tem que ter muito talento 
para isso. Ela não está 
somente reproduzindo, 
ela está compondo e tra-
zendo a nossa história 
ainda para o clipe. Ficou 
maravilhoso.”

Jéssica
Filha da educadora 

musical Miriam Leroy e 
de Paulo Sérgio Leroy, 
Jéssica nasceu em um 
berço musical e cresceu 
observando o envolvi-
mento da mãe com a arte 
da música.

Aos oito anos iniciou 
o curso básico de violão 
na Escola Municipal de 
música Romário Antô-
nio Batista. Concluiu a 
formação aos 13 anos 
de idade e em seguida, 
ingressou no curso de 
violão erudito no Con-
servatório Dramático e 
Musical Dr. Carlos de 
Campos de Tatuí. 

Como bolsista, viven-
ciou muitos momentos 
importantes, tanto para a 
carreira musical, quanto 
como educadora. Tocou 
ao lado de grandes músi-
cos e conquistou diversos 
prêmios como violonista. 

Em 2023, criou o seu 
próprio projeto, o Mu-
sicalizando com a Tia 
Jé. Logo, expandiu seu 
projeto para o Espaço 
Musicalizando, onde 
conta com aulas de musi-
calização infantil, violão, 
teclado, ukulelê e canto. 

Jéssica Leroy é gra-
duada em música com 
especialização em re-
gência coral e pedagogia 
e performance de violão. 
Atualmente é pós-gradu-
ada em musicoterapia.

Recentemente partici-
pou de um projeto reali-
zado através da lei Paulo 
Gustavo, com apoio da 
prefeitura de Porto Feliz. 
Nesse projeto, Jéssica 
Leroy compôs a música 
Baião Monçoeiro, inspi-
rada nos sentimentos que 
o rio Tietê carrega em 
suas águas. Seu trabalho 
pode ser visto no Youtube 
no endereço

@jessicaleroy2605

LUANA. A armadora joga pelo San Francisco Ana. Também armadora, está no Kansas City

Na temporada de basquete 
universitário nos EUA, duas 
atletas porto-felicenses
Reveladas pelo Coronel Esmédio Basket Club, Ana e 
Luana estão entre as 15 atletas brasileiras

Todas as brasileiras do NCAA

Guh Zinsly, Junior, Du 
Baiano, Clayton, Casinha 
e Rogerinho

Equilíbrio
O jogo entre os ama-

dores foi mais equilibra-
do. CDJ Futebol Clube e 
Ararita tiveram grandes 
chances de vitória. De-
baixo de muita chuva, o 
CDJ garantiu a vitória 
por 2×1. O gol do Leão 
foi marcado por Gustavo 
Kiricu. 

O técnico Lucélio man-
dou o Leão a campo com 
Tiago, Lean, Paraíba, 
Japão, Rafinha, Cheiro, 
Thiaguinho, Gabriel, Biel, 
Ceará e Gustavo Kiricu. 
Participaram ainda Du 
Baiano, Casinha e Rafa 
Barros. 

Clássico
No domingo 17 foi a 

vez do Quarentão do Leão 
entrar em campo para um 
grande clássico frente 

a equipe da Associação 
Atlética Portofelicense. 
O Ararita saiu de campo 
com uma bela vitória por 
3×1 com gols de Ibsen, 
Gilson e Eri. Destaque 
para Fábio Gaúcho, autor 
de duas assistências. 

O Leão foi a campo 
com: Dieguinho, Jhow Le-
non, Michel, Jé, Ti, César, 
Bruninho, Belufi, Fábio, 
Gilson e Ibsen. Também 
participaram Eri, Mateus, 
Paulinho e Rone.

CDJ 
FUTEBOL 
CLUBE
Comemorando 
a vitória em 
Vila Angélica 
contra o 
amador do 
Ararita

Jogando fora de casa, o Aratita sofre 
derrotas no Segundão e no Amador

Divulgação

Divulgação

Câmara faz 
homenagem a 
Jéssica Leroy

PROJETO CULTURAL. Por iniciativa de Teko, a 
Câmara aprovou uma Moção de Apaluso

Divulgação

Assessoria de imprensa | Câmara
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Cultura
22 de novembro de 2024

E
xposição artís-
tica, exibição 
de vídeos e de 
trabalhos es-
colares, pro-

nunciamentos. Assim foi 
a vernissage da 1ª Mostra 
Representativa do Proje-
to Gente de Porto ocorrida 
na tarde desta terça-feira 
(19) na escola estadual 
Coronel Esmédio. A ver-
nissage foi reservada para 
convidados, e o público 
pôde conferir a exposição 
na quinta e sexta (dias 21 
e 22).

A iniciativa partiu dos 
professores Carlos Carva-
lho Cavalheiro (História) e 
Tobias Donizeti dos San-
tos (Língua Inglesa), do 
diretor da escola Daniel 
Oliveira Piasentin e do 
artista Nilson Araújo.

Muito concorrida
A vernissage contou 

com presenças ilustres 
como a do advogado e me-
morialista Reinaldo Croc-
co Júnior, o presidente 
da UNEI (União Negra 
Ituana), Vicente Sampaio, 
além de pessoas da comu-
nidade escolar. A Mostra 
conta com 23 painéis com 
personalidades como o 
Maestro Manoel José de 
Calazans, o professor Ro-
que Plínio de Carvalho, o 
maestro Voltaire Torres, 
o professor Tobias Doni-
zeti, o maestro Romário 
Antônio Barbosa, Lázara 
Paes Henrique, Susano, a 
umbandista Salvatina To-
ledo, o capoeirista Betão, 
Cida Preta, o radialista 
Décio Fernandes, o ati-
vista Becão, Dona Nóca 
e personalidades popu-
lares como a Dorva, o 
Dendém, Dona Angelina, 
Dr. Bulcão (escravizado), 
Zequinha Godêncio, Glo-
rinha, Gilbertão, João 
Xará, Madalena e Zelão 
da Carriola.

Divisor de águas
Na abertura do evento, 

o professor Tobias Donize-
ti enalteceu o evento como 
um divisor de águas, tanto 
pessoalmente quanto pro-

Exposição na escola Coronel 
Esmédio resgata o protagonismo 
da Gente Negra de Porto
A iniciativa partiu de dois professores com o apoio do diretor e a 
criação artística de Nilson Araujo dentro do projeto Gente de Porto

fissionalmente, e o quanto 
o trabalho de profissionais 
da escola Coronel Esmé-
dio tem contribuído para 
a formação de cidadãos 
mais conscientes. 

Na sequência, o pro-
fessor Carlos Carvalho 
Cavalheiro lembrou os 
21 anos da Lei 10.639 que 
instituiu a obrigatorieda-
de do ensino da História 
e da Cultura africana e 
afro-brasileira e eviden-
ciou o papel da educação 
na transformação da so-

ciedade e no combate ao 
racismo e preconceito. 
Ao final, disse que aquele 
momento poderia ser um 
pequeno passo rumo ao 
sonho de Martin Luther 
King de uma sociedade em 
que as pessoas não fossem 
mais julgadas pela cor de 
sua pele, mas sim pelo seu 
caráter.

Antirracista
O diretor Daniel Pia-

sentin agradeceu o tra-
balho realizado dentro 

da escola em prol da 
Educação antirracista e 
salientou a importância 
da parceria com o artista 
Nilson Araújo. Por fim, 
evidenciou em seu dis-
curso a importância do 
trabalho em equipe que 
tem sido a fórmula para o 
sucesso das atividades da 
Escola Coronel Esmédio. 

Por sua vez, Nilson 
Araújo discorreu sobre o 
projeto Gente de Porto, do 
qual a exposição na escola 
se tornou uma parte. O 

objetivo é registrar em 
imagens (desenhos) e bio-
grafias as vidas de pessoas 
que fizeram a História da 
cidade. Nesse sentido, os 
painéis expostos na escola 
Coronel Esmédio eviden-
ciam a participação do 
povo negro na formação 
da cidade. Ao final agra-
deceu ao convite feito pelo 
diretor e pelos professo-
res para a sua participa-
ção nesse projeto.

Vídeo

Durante o evento foi 
exibido vídeo com fotos 
de estudantes autodecla-
rados negros (pretos ou 
pardos) e, também, de 
funcionários e professo-
res da escola. Também 
foram expostos cartazes 
produzidos na aula de His-
tória pelos alunos dos 7ºs 
anos sobre a Consciência 
Negra, Zumbi dos Pal-
mares, as Leis 10.639/03 
e 11.645/08 e sobre per-
sonalidades negras de 
destaque.

VERNISSAGE CONCORRIDA. Muitas personalidades compareceram para prestigiar o projeto inédito e histórico, que o prof. Tobias classificou como ‘um divisor de águas’

PAINÉIS DE NILSON ARAUJO. Seguindo o padrão visual do projeto Gente de Porto, eles têm um retrato e uma breve biografia do homenageado

Divulgação
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Aniversários

Em Destaque
22 de novembro de 2024

Na sexta-feira 22 
aniversariou  
Marcelo

Na segunda-feira 25 
aniversaria  
Nil

No domingo 24 
aniversaria  
Marcos

Na segunda-feira 25 
aniversaria  
Maitê

No domingo 24 
aniversaria  
Roseli

Na segunda-feira 25 
aniversaria  
Sílvia

Na segunda-feira 25 
aniversaria  
Henrique

Na quinta-feira 28 
aniversaria  
Jonas

O 
Hip Hop foi à 
escola. Nes-
ta terça-feira 
(19) o Circui-
to Paulista de 

Hip Hop chegou à cidade 
e foi à escola estadual  Co-
ronel Eugênio Euclydes 
Pereira da Motta (Bambu) 
para um bate-papo.

Participaram o DJ Jo-
tapê, Jessé, Fábio Corvo, 
B.Boy Kolorido e a Profª 
Angel. O encontrou mar-
cou o início da programa-
ção do Circuito Paulista de 
Hip Hop, que tem muitas 
atividades neste final de 
semana.

Sábado 23 | Cria de 
Rua promove apresen-
tações de skate, roda de 
conversa sobre produção 
cultural e a première do 
vídeo da Internüs, “Santa 
Diversão”, além de com-
petições valendo premia-
ções em dinheiro. Início 
às 14h na Pista de Skate 
do Residencial Porto Feliz.

Sábado 23 | Encontro 
de DJs no Bar do Zuuh e 
Baile Black com DJs Joe e 
Jotapê (do Baile das Pre-
tas) e RJay (do grupo X da 
Questão). Início às 20h30.

Domingo 24 | Encer-
ramento com shows de 

Eduardo Taddeo, Afro-X 
( 509-E), Crônica Mendes, 
Lauren, Tuca Lélis, Nugê 
e muitos outros no esta-
cionamento do Avenida 
Shopping. Início às 14h.

O Circuito Paulista de 
Hip Hop é uma realiza-
ção do Instituto Acesso 
Popular, com o apoio do 
Laboratório Popular de 
Culturas Urbanas e An-
tirracismo do Movimento 
Popular Maria Geruncia 
de Jesus, deputada es-
tadual Márcia Lia (PT), 
Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do 
Estado e Prefeitura.

Fim de semana de Hip Hop
A programação começou na terça na Escola do Bambu

BATE-PAPO. O Circuito Paulista de Hip Hop iniciou a programação com os estudantes

Divulgação


	TM 01
	TM 02
	TM 03
	TM 04
	TM 05
	TM 06
	TM 07
	TM 08
	TM 09
	TM 10
	TM 11
	TM 12

		2024-11-22T15:05:05-0300
	JOSE E SOUZA LTDA:48989156000173




